
Constats et revendications
(Propos recueillis de décembre 2023 à mars 2024)

A Bouvignes

De manière générale, les Bouvignois ont le sentiment d’être oubliés voire abandonnés
par les autorités.

Les griefs : 

• Les pertuis et avaloirs ne sont pas entretenus. Au moment des inondations, ils 
étaient encombrés et même bouchés. Depuis, après un déblaiement fait en 
urgence, à la va vite, plus rien n’a été fait. Les bois qui ont été coupés ont été 
laissés sur  place. Ils pourraient à nouveau provoquer des bouchons.

• Suite aux dégâts des eaux, les rues ont été sommairement rebouchées par des 
sparadraps. Il n’y a pas de filets d’eau, pas de trottoirs… 

• La rue Fétis constitue une traversée dangereuse pour tous les riverains et 
piétons. Il n’y a pas de ralentisseurs. La circulation des piétons est difficile et 
risquée. Les voitures roulent vite.

• La rue Riguette est en très mauvais état. Rien n’y a fait depuis les inondations.

• Les pavés de la rue des Potiers sont couverts de tôles glissantes depuis trois 
ans.

• Le mur du cimetière est effondré à deux endroits. L’existence du cimetière est 
menacée. C’est considéré comme une offense à la mémoire des morts, les 
anciens de Bouvignes, comme du mépris. Quel est l’avenir d’une société qui ne
respecte pas ses morts ? 

• La porte de Laval a été endommagée par les inondations, il y a trois ans, mais 
elle n’est toujours pas réparée. Pourtant, il s’agit d’un patrimoine précieux.



Les revendications :

• Disposer d’un cadre de vie propre et entretenu, pour plus de dignité.

• Ne plus avoir peur « que ça ne recommence » par la mise en place d’un plan de
prévention qui serait suivi.

• Plus de mixité sociale pour mettre fin à la stigmatisation ressentie.

• Se sentir en sécurité, même dans le boyau de la rue Fétis.

• Pourquoi ne pas cerner le cimetière par un mur en arc de cercle qui le 
protégerait des eaux d’en haut ?

• Pourquoi ne pas désigner un cantonnier par village qui serait responsable de 
l’entretien ?

• Pourquoi ne pas remettre les bancs qui étaient le long de la Meuse, derrière la 
ligne de chemin de fer, comme cela avait été promis ?

A Neffe :

• La salle est hors service depuis les inondations. Quand va-t-elle être à nouveau 
disponible ?

• Il faudrait un bon éclairage sur le chemin de Neffe à Dinant. Le trottoir est 
étroit. Les piétons ne s’y sentent pas en sécurité.

• Le chareau est étroit. Les voitures descendent vite. Certains riverains proposent
des feux rouges pour un passage alternatif.

• Il manque des arrêts de bus. Il n’y a qu’un seul arrêt de bus à l’église.

A Leffe :

• A quand la remise en état de la salle Michel Maurer (anc. la Rochette) ?

• Trop peu d’autobus rue Himmer.


